
                          NÚCLEO MARCHADOR DA ALTA MOGIANA 
 

Altinópolis, 25 de novembro de 2021. 

RELATO SOBRE A HISTÓRIA DO NÚCLEO DA ALTA MOGIANA, DESCRITO POR: ANTÔNIO DE PÁDUA BARROS CARDOSO 
“TONHAÕ” PROPRIETÁRIO DO HARAS KAFÉ.   

NUMAM – Núcleo Alta Mogiana dos Criadores de Cavalos Mangalarga Marchador – Fundado em 14 de agosto de 
1993. 

Lá se vão 28 anos. 

Vou tentar escrever sobre o lado humano deste grupo de criadores amantes do cavalo Mangalarga Marchador. 

Lembrando que talvez tenha tido sua primeira semente germinada nos anos 80, com o grupo Opções do Marchador, 
composto de 8 casais, casais sim, pois as esposas participavam ativamente. 

Leilões foram promovidos em Blumenau, Curitiba, Cuiabá, Goiânia, Barretos e Uberaba (saudade do Sr. João 
Humberto e D. Irene). Faço esse retrocesso par adentrar no que considero primordial, na criação do cavalo: a 
Amizade. 

Quantas lembranças inesquecíveis daquelas viagens, horas e horas de conversa, claro que elas giravam em torno dos 
cavalos, bebedeiras e risadas infinitas. Alguns já se foram, infelizmente. 

Essa semente germinou e dela veio a ideia de formar o Núcleo da Alta Mogiana. 

Núcleo forte de excelentes criadores, respeitados no país todo e procurando sempre aprimorar a criação e acima de 
tudo sempre mantendo a amizade e o companheirismo. 

Não posso deixar de destacar, que foram agregados funcionários da Associação, técnicos e juízes que também se 
tornaram nossos amigos. 

Lembro que o meu grande amigo (fui padrinho de casamento dele) Leandro Canedo Guimarães dos Santos, 
renomado juiz que ao ser escolhido para julgar a Exposição Nacional, na época, ainda tinha todas as categorias 
julgadas por um único juiz, me telefonou perguntando: “Tonhão, você vai levar cavalo para a Nacional? ” Respondi, 
que não iria levar, e ele: Ótimo, então vou me amoitar ai na sua casa por uns dias pra evitar a pressão”. 

Confiança que só espíritos elevados têm. 

Os feitos do Núcleo podemos pesquisa-los nas redes sociais, estão todos lá muito bem registrados, campeões e 
campeãs de morfologia e de marcha também, mas as nossas reuniões, as nossas participações ao lado dos nossos 
amigos, na beira da pista, sofrendo por um animal, que estava competindo, só mesmo quem viveu e fez amigos 
surgidos e cativados através do cavalo pôde vivenciar. 

Agradeço meu amigo, Presidente José Luiz Sammarco Palma a oportunidade de me manifestar no site do NUMAM. 

 

Antônio de Pádua Barros Cardoso   

 


